



南九州大学（高鍋）にて

「故郷の人とのつながり」と南九州大学

倉永悦雄

随想

昭和7年3月25日申年生まれの私は84歳。故神戸タマ先生設立の今町保育所から有明小学校、鹿児島県立志布志中学校（現高校）へ、教育改革により男女共学の福島高校へ転校。関西大学卒業後、中馬馨第13代大阪市長の私設秘書、商社東洋棉花（株）（トーマン、現豊田通商）、衆議院議員中馬弘毅事務局長を経て、生涯忘れることのできないのは、トーマン時代倒産寸前の南九州大学です。

黒木知事、宮崎交通の岩切章太郎社長はじめ、宮崎在住の有力経済界の有志に相談するも、高校ならまだしも大学ではどうにもならないとの返事でした。そこで宮崎高校校長崎村先生から鹿児島県きつての財界人、岩崎興八郎社長に相談すべく東京在住のご子息に依頼するも連絡する人脈がないのでなんとか「会う手だて」はないものかと相談があった。私は鹿児島県出身で中馬市長後援会の林文蔵氏に相談すると、それなら岩崎社長の親友である瀬戸山どん（朝日生命尼崎支部長）に相談すると連絡していただいた。翌日、

上司のトーマン建設部長長田中一郎氏と一緒に岩崎興八郎社長に会うべく、東京世田谷の自宅を訪ね、3人で商談した。「まとまるように」と祈る気持ちでした。

一方私は、串間市出身の中野ナヲさん（主人は鳩タクシー専務取締役）に南九州大学の件を話していた。鳩タクシーの松田吉男会長は「倉永さん、中野の叔母から南九州大学の件は聞いている。私が鐘紡中島工場の跡地1万坪10億円を持っている。それを倉永さんに渡すから再建築を考えたらどうか」と話され、東洋棉花はその土地を担保として再建することとなる。

私は、中馬市長にも南九州大学のことを相談していた。中馬市長（西都市出身）、平島敏夫参議院議員（高鍋町出身）、私の3人は新阪急ホテルで相談する。中馬さんは腰に手をあて、今宮崎の教育に危機が訪れている。後藤新平の教育理論を待つまでもなく、「死んで財を残すは下なり」「死んで事業を残すは中なり」「死んで人を残すは上なり」と。平島議員答えてい

わく、私は満鉄の副総裁として第二次世界大戦敗戦により100万人の同胞を母なる国日本に帰すべく、寝食を忘れ昼夜を問わず熱心に勤めた。今宮崎から参議院議員として国会に席を置く。中馬さん共に頑張ろうと固い握手をされた。私はその瞬間考えた。第一高等学校東京大学の銀時計組の平島先生こそ「時の氏神」だ。すかさず南九州大学の初代総長を依頼し、気持ちよく了承に成功した。

中野ナヲの叔母、松田吉男鳩タクシー会長の1万坪の提供による協力、中馬市長、平島敏夫参議院議員の故郷宮崎の「教育の危機」を救うとの情熱、すなわち「故郷の人とのつながり」があったからこそ、南九州大学は危機を脱し、再建したので。私は思う。団結、情熱、献身的な協力、そして温故知新。南九州大学の今後の発展を心から祈る。



くらなが えつお(84歳) 串間市出身。近畿串間会顧問、近畿宮崎県人会顧問、関西九州人会会長、福島高校近畿支部会長などを務める。

わたくしたちは、

1. 豊かな自然を大切に、これをいかしましょう。

1. お互いを信じ、心をあわせ、平和で明るいまちをつくりましょう。

1. 健康で働くことに誇りをもち、豊かな住みよいまちをつくりましょう。

1. だれにも親切にし老人をいたわり、こどもに夢と、しあわせをあたえましょう。

1. 教養を高め文化のまちをつくりましょう。

●市の木/そてつ ●市の花/かなな

●市の鳥/めじろ ●市の花木/山桜

●人口 18,392人（前月比 -29人）

男 8,584人 女 9,808人

世帯数 7,909世帯（平成28年12月1日現在）

*平成27年度国勢調査からの推計人口です。



〒888-0221 宮崎県串間市大字大納42-1
 営業時間：午前9時～午後5時
 休館日：毎週月曜日（月曜日が祝日の場合は火曜日）
TEL 0987-76-1546

恭賀新年

旧年中はお世話になりました
 皆様のご健康とご多幸を
 心からお祈りいたしております
 本年も何卒よろしくお願い申し上げます
 平成二十九年 元旦



お知らせ

1月1日は朝7時から開館いたします。大東産かんしょを使ったぜんざいの振り舞いを用意しておりますのでビジターセンターにも遊びに来てくださいね。1月2日からは、通常開館です。

～冬の都井岬～

御崎馬は、冬になると芝生が枯れてしまうので木の葉などの食料を求めて森の中へと移動していきます。晴れた暖かい日には草原や道路に出てくることもありますので、都井岬に遊びに来てモコモコした冬毛に衣替えした馬たちを見つけてみてくださいね！

また、ビジターセンターでは馬の毛を使ったホースヘアストラップ作成やソテツの実のストラップ作成などのクラフト体験もできますので、冬休みに都井岬にお越しの際はぜひお立ち寄りください。



〒888-0008 宮崎県串間市本城987
 営業時間：午前10時～午後10時
 休館日：1月の休館日は18日(水)です
TEL 0987-75-2000

年末年始の温泉営業時間のお知らせ

- 12月31日(土)まで
午前10時～午後10時
- 1月1日(日)～3日(火)
午前7時～9時 朝風呂
午前10時～午後10時

※1月1日・2日・3日の夕方5時から「ぜんざい」を先着50名様に振り舞います。



ご宿泊は串間温泉いこいの里で！

- 夕食は4つのコースが選べます。ぜひご利用ください。
- ・宮崎牛ステーキコース
 - ・宮崎牛しゃぶしゃぶコース
 - ・宮崎牛すきやきコース
 - ・和会席コース



おたよりお待ちしております！

- この広報紙を読んだ感想や今後取り上げてほしい記事、掲載内容に関する質問、串間市への思い、あなたの身近な出来事、何でも好きなことを書いてください。



↓点線に沿って切り取り、官製葉書に貼り付けてお使いください。

888-8555

串間市役所総務課 秘書広報係 行

(No.1022/2017.1)

●ご氏名
フリガナ

年齢 / 歳 性別 / 男・女

●ペンネームまたはイニシャル ※記入がない場合、実名で記載させていただきます。

●ご住所

電話 () -

今月の表紙 “防災訓練で防災ヘリに体験搭乗”

11月23日に実施された福島地区防災訓練では、宮崎県の防災ヘリコプター「おおぞら」や自衛隊車両、パトカー、救急車両などの展示が行われました。中でも県防災ヘリ「おおぞら」は参加者の人気の的で、多くの方が見学に訪れていました。また、体験搭乗も行われ、集まった防災訓練の参加者たちは、防災ヘリに次々と乗り込み、記念撮影をするなど笑顔を見せていました。



編集後記

スローライフの取材で人生初の築島へ。船で待たせられたのですが、船を運転してきたのはご本人。女性が船を運転するのを初めて見たので驚きでした。やはり築島では船の運転は必須だそう。ご自宅も超オーシャンビューですてきでした(イ)

今年も終わりを迎えます。この一年間に世の中はものすごく変化したと思いますが、果たして自分はそれについていけているのだろうか。時々考えてしまいます。今は情報だらけほとんど平等に手に入る時代。常にアンテナは張ってたいです(オ)